
نون المثنى مكسورة


ولا علاقة لها بالاعراببالاعراببالإعراب 





يرفع بالضمةوينصب ويجر بالكسرة                   





يرفع بالضمة وينصب بالفتحة ويجربالكسرة بالكسرة 





هو ما دل على اثنين او اثنتين 





جاء الولدانِ


رأيت الولدينِ


مررت بالولدينِ





مثال : جاءت الطالباتُ


مررت بالطالباتِ


رأيت الطالبات ِ





مثال : جاء المهندسونَ


رأيت المهندسينَ


مررت بالمهندسين َ





مثال : أقلام 


أدراج








نون المذكر مفتوحة ولا علاقة لها بالإعراب





جمع المذكر السالم 





جمع المذكر السالم يرفع بالواو ينصب ويجر بالياء











هو ما دل على أكثر من اثنين 





  جمع تكسير 





جمع المؤنث السالم





هو ما دل على عدد واحد





مفرد





مثال: جاء الولدُ


مررت بالولدِ


رأيت الولدَ





المفرد يرفع بالضمة


وينصب بالفتحة


ويجر بالكسرة





المثنى يرفع بالألف


وينصب ويجر بالياء





مثنى 





جمع 





اقسام الاسم من حيث العدد








